



## Procès-verbal abrégé de la Conférence des présidents et des préposés (CPP) du 4.2.2023, Inforama Rüti, à Zollikofen

Présents : Selon la liste de présence : 85 personnes présentes, y compris 2 invités.

1. Salutations : Jean-Maurice souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes à la Conférence des présidents et des préposés (CPP) de cette année à l'Inforama Rüti, à Zollikofen. Il salue tout particulièrement notre président d'honneur Martin Wyss ainsi que tous les membres d'honneur de Volailles de race Suisse, Christian Knuchel, président de Pigeons de race Suisse, et Sandra Lanz du Secrétariat de la fédération. Il souhaite une cordiale bienvenue aux conférenciers qui ont accepté de participer à l'organisation de la journée d'aujourd'hui : Stefan Dubach sur le thème de la communication, le Dr Pascal Furer sur le thème des parasites et Ruedi Zweifel ainsi que Markus Schwab, d'Aviforum.

La parole est donnée à Ruedi Zweifel, qui présente brièvement Aviforum. Les participants sont ensuite répartis en trois groupes. Après un délicieux repas de midi offert par notre locataire et service de restauration Schöni, la dernière partie de la rotation se poursuit. Les frais, y compris les boissons, sont pris en charge par Volailles de race Suisse.

2. Procès-verbal : le procès-verbal de la Conférence des présidents et des préposés du 5 février 2022 à Zollikofen a été publié en allemand et en français dans le Magazine "Petits animaux " n° 4 du 6 avril 2022. Aucune objection n'est parvenue dans le délai prévu de quatre semaines après la publication. Le procès-verbal est donc considéré comme approuvé. Merci à sa rédactrice, Regula Hugentobler, et à Michel Bovet pour sa traduction.

3. Domaine des expositions : Hans-Ulrich Zahnd :

a. Rétrospective de la Nationale de Siggenthal 2022

Il faut dire merci : au comité d'organisation, aux bénévoles, à la famille Hoffmann pour leur formidable soutien et les merveilleux moments passés à Siggenthal, sans oublier les exposants. C'était la première exposition nationale, qu'il a enfin pu organiser.

b. Exposition nationale de coqs à Interlaken 4/5.11.2023

Si la grippe aviaire ne fait pas de ravages, nous pourrions organiser l'exposition de coqs dont la date a été avancée. Jusqu'à présent, 8 à 10 clubs, 2 associations cantonales et 1 association régionale (Berne-Jura) y sont affiliés. Si un club est encore intéressé à y participer, il peut s'annoncer.

c. Journées de la volaille, BEA 4 et 5 mai 2024 à Berne.

Aucune information n'est disponible.

d. Exposition nationale de volailles à Thoun avec l'AEVM (ZUN).

La collaboration avec l'AEVM est probablement morte. Le CO de l'exposition de coqs d'Interlaken s'est déclaré prêt à organiser la Nationale de Thoun.  
Il n'y a pas de questions concernant les expositions

4. Commission de formation:



- a. JEP du 13.05.2023 : Nous aurons un conférencier de la Station ornithologique de Sempach sur les oiseaux d'eau de Suisse. Le lieu reste à déterminer.
- b. JEP du 9 au 11 mai 2024  
Un voyage aura à nouveau lieu à destination de l'Autriche. Le voyage n'est pas pris en charge par Volailles de race Suisse, chaque participant doit en assumer lui-même les frais.
- c. Cours : un cours de base aura lieu à Zurich le 25.2.23 et le 11.03.23. Les inscriptions sont encore possibles. Cours pour éleveurs à Zurich mai-juin. Un cours pour éleveurs aura également lieu en Suisse romande. Cours de préposés dans la région de Berne, bilingue, les 9 et 23.09.2023. Le même programme aura lieu en 2024, à la différence que la CF fixera les dates et choisira elle-même les lieux. Le cours pour juges débutera en janvier 2025 en version bilingue. Selon la devise, on n'est jamais trop vieux pour apprendre quelque chose, mais seulement trop paresseux pour faire quelque chose.
5. Assemblée des délégués :  
L'Assemblée des délégués aura lieu le samedi 10.06.2023 à Fribourg. Des informations précises sur le déroulement et le lieu seront communiquées avec l'invitation.  
On cherche toujours un successeur à Peter pour le poste de caissier. Les personnes intéressées sont priées de se faire connaître. Personne ne se manifesté au sein de l'assemblée.
6. Membres et Europe :  
Les mesures de lutte contre la grippe aviaire sont prolongées jusqu'au 15 mars 2023 en raison de nouveaux cas. Le présidium de l'Entente européenne se réunit ce week-end à Sofia. Des informations suivront.
7. Souhaits et suggestions :  
Le comité demande que les données des membres soient modifiées dans la statistique des membres de Petits animaux Suisse dès que des changements sont intervenus chez ceux-ci.
8. Divers:
  - a. Urs Lochmann rappelle une nouvelle fois l'Inventaire des races et variétés de coloris.
  - b. Âme de la BEA : Hansruedi Bigler demande, qu'étant donné que le soutien financier de Petits animaux Suisse a été annulé, si, en tant que canton, ils doivent assumer eux-mêmes la BEA ou s'il y a un soutien de Volailles de race Suisse. Hans-Ulrich Zahnd : La BEA n'est pas du ressort de Volailles de race Suisse, mais de Petits animaux Suisse. On essaie de générer de l'argent à la BEA. Petits animaux Berne-Jura soutient la BEA et l'organisera certainement au cours des 2-3 prochaines années.
  - c. Le caissier de Petits animaux des deux Bâle demande une facture détaillée des membres, afin qu'ils puissent répercuter les cotisations chez lui. Peter Gütle : lui aussi ne reçoit que le chiffre total de la part de Petits animaux Suisse. Le décompte avec le nom des membres n'est pas possible pour des raisons logistiques. Jean-Maurice Tièche : la semaine prochaine aura lieu une réunion avec Petits animaux Suisse lors de laquelle ce sujet sera abordé.
  - d. Le comité demande si l'Inventaire des races pourrait être complété par le N° de téléphone. Maya Betschart rejette cette proposition. Tous les autres participants sont d'accord.
    - d. Lors de l'AD, le règlement révisé des expositions passera au vote.

A l'issue de la CPP, Fabian Schenkel assure une présentation sur le thème des visions de Volailles de race Suisse pour le futur, basées sur l'atelier de l'an dernier. Un questionnaire est

**Rasseflügel Schweiz**

Volailles de race Suisse  
Volatili di razza Svizzera  
Pulom da razza Svizra



ensuite distribué pour permettre au comité de prendre le pouls sur le plan de la communication médiatique. Celui-ci met un point final à la CPP de cette année.

Fin de la CPP à 16.15 h. Pour le procès-verbal : Regula Hugentobler. Traduction : Michel Bovet